



# 9月園だより

学校法人志賀学園  
久之浜こども園  
令和7年8月29日

暑い日が続いていますが、暦の上ではもう秋です。

空を見上げると秋の気配を感じさせる雲が見えるようになってきました。

2学期が始まり、園にはまた元気な子どもたちの声が響き遊びを楽しんでいます。

泣いたりぐずったりする子どもの姿も見られましたが、始業式で『早寝早起き朝ごはん』のお話をしましたところ、この一週間で生活習慣のリズムも整ってきたようです。朝の登園も機嫌よく、門あるいは部屋の入口のところで子どもなりにご家庭と園との切り替えができるようになってきている姿が見られます。

9月1日は「防災の日」です。この日は関東大震災のあった日で、その災害と教訓を忘れないという意味で制定されました。園では台風・地震・津波・火事などの災害を想定して、毎月避難訓練をしています。7月30日には津波警報が発令されたので久之浜中学校に避難しました。東日本大震災の経験から、たぶん大丈夫とは思いつつも念のために早めの対応を取らせていただきました。その節は保護者の皆様にご協力いただきありがとうございます。最近是全国的に、地震、大雨などの被害情報が頻繁に聞かれます。ご家庭でも避難場所や連絡方法を確認し、防災グッズの点検をしておきましょう。

9月23日（火）は『秋分の日』です。秋分の日はお彼岸の中日と言い、お墓参りに行きご先祖様を敬い亡くなった人をしのぶ日です。また、園では『秋分の日』の日の出は真東から太陽が上がり真西に沈むこと。昼と夜の長さが大体同じくらいになることを年長さんの子どもたちに話して聞かせます。幼児には少し難しい話でも話す環境が大事と考えます。ご家庭でも親子の対話の時間を大切にしましょう。

さて、春の七草はよく知られていますが、秋にも季節を告げる七草があります。

「ききょう・すすき・なでしこ・ふじばかま・はぎ・おみなえし・くず」です。春の七草はお粥にして食べますが、秋の七草は咲いている草花を見て、秋の訪れを感じて楽しむものです。親子で一緒に探してみるのもいいですね。

## 《 秋の七草 》



【ききょう】



【すすき】



【なでしこ】



【ふじばかま】



【はぎ】



【おみなえし】



【くず】